

Boletín Número 10
Toluca, México, a 17 de abril de 2013.

CONCLUYE IEEM EVENTOS CONMEMORATIVOS POR SU XVII ANIVERSARIO

- Durante una semana, el IEEM desarrolló con éxito un interesante programa de actividades culturales y académicas para promover la cultura política democrática.

El Instituto Electoral del Estado de México concluyó con éxito los eventos y actividades programados para conmemorar su XVII Aniversario, teniendo como colofón la realización del Primer Coloquio de Investigación en Administración Electoral, que tuvo lugar en el Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto, con una Conferencia Magistral, en la que se analizó el marco contextual y las formas organizativas que involucran el estudio de la Administración Electoral, con lo cual se generó un espacio paralelo para la exposición y comentarios a los trabajos que realizan los alumnos para titularse en la Maestría de Administración Electoral del IEEM.

La Conferencia Magistral denominada “El objeto de estudio de la Administración Electoral”, estuvo a cargo del Dr. Jorge Fernández Ruiz, quien durante el desarrollo de su exposición fue acompañado por el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, así como por Ángel Gustavo López Montiel, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral, quien fungió como moderador de la conferencia.

Durante su disertación, Fernández Ruiz desarrolló el tema en forma pormenorizada mostrando las particularidades que reviste la administración pública federal mexicana, que se organiza constitucionalmente bajo los principios doctrinales de centralización, descentralización y desconcentración.

El también Coordinador del posgrado en Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que entre las peculiaridades de la administración pública federal está contar con organismos descentralizados y desconcentrados que se caracterizan por su autonomía, lo que implica que se transfieren facultades de un ente en favor de otros periféricos, como es el caso del Instituto Federal Electoral y sus homólogos a nivel local, detallando que la

centralización, la desconcentración y la descentralización son figuras que no son excluyentes sino que se complementan.

Al realizar un recorrido histórico sobre el tipo de organizaciones encargadas de la renovación de los cargos de representación popular, indicó que con el modelo electoral que se tiene actualmente, se registra una gran evolución que ha generado partidos políticos competitivos y un Estado de Derecho que favorece el pluralismo y la apertura democrática. No obstante, bajo un enfoque crítico, explicó que se deben buscar nuevos mecanismos para fortalecer y dar mayor credibilidad a los organismos electorales.

Por otra parte, con el propósito de impulsar una actividad académica que permitiera la retroalimentación de los avances de investigación de los alumnos que cursan el tercer semestre de la Maestría en Administración Electoral del IEEM, se intergraron tres Mesas de Trabajo para exponer y discutir los avances que registran sus protocolos de tesis, a través de las opiniones, observaciones y sugerencias de los especialistas en la materia.

Cabe resaltar que la asistencia a las Mesas de Trabajo superó las expectativas, pues servidores públicos electorales, alumnos, académicos e investigadores de diferentes instituciones educativas, así como representantes de partidos políticos, siguieron con atención cada una de las presentaciones.

De esta forma, las actividades de las Mesas de Trabajo fueron el colofón de los eventos conmemorativos del XVII Aniversario del IEEM, mismos que se llevaron a cabo a lo largo de una semana, cerrando con éxito las actividades culturales y académicas que programó el Instituto, como fue la exposición pictórica denominada “Bodegón”, la presentación de la Orquesta Filarmónica de Toluca (OFIT), una Conferencia Magistral dictada por el Dr. José Fernández Santillán; dos Coloquios, uno en Derecho Electoral y otro en Administración Electoral y la entrega de reconocimientos a servidores públicos electorales por 10 años de servicio ininterrumpido en el IEEM.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social